

Newsletter de la

TrALIM

Chaire Transitions Alimentaires

Mai 2022

Bienvenu.es sur la 3^{ème} newsletter de la Chaire TrALIM. Pour cette édition nous faisons un retour sur nos deux derniers événements, vous invitons aux prochains et à ceux de notre réseau, et nous vous faisons découvrir un blog sur les pratiques alimentaires en Méditerranée !

Deux appétissantes séances d'Amuse-Bouches

Depuis mars la Chaire vous donne rendez-vous tous les 2^e jeudis du mois (18h-20h) dans le cadre prestigieux de la Cité Internationale de la Gastronomie grâce à l'accueil de la Métropole de Lyon. Au programme : l'intervention de deux ou trois chercheur.e.s sur un des axes de la Chaire et une table ronde d'acteurs socio-économiques pour discuter de la thématique choisie. Une trentaine de personnes de tous horizons ont assisté à nos deux premières séances accessibles gratuitement, sur inscription et les échanges ont été riches !

Pour réécouter les 1^{ères} séances et vous inscrire aux prochaines, rendez-vous sur notre site.



Agenda de la Chaire – Suite du 1^{er} semestre 2022

❖ Les Amuse-Bouches de la Chaire TrALIM

Nous vous donnons rendez-vous pour les deux dernières séances de nos quatre rencontres de l'année :

12 mai 2022 | Repolitiser la transition alimentaire : quel pouvoir d'agir des mangeurs pour un système alimentaire durable et juste ?

Axe Éthique et égalité d'accès à une alimentation de qualité ; Séverine SALEILLE, Stéphanie VERFAY, Marie Amandine VERMILLON

Infos et inscriptions : <https://www.univ-lyon2.fr/recherche/les-chaieres-partenariales/tralim/amuse-bouche-n3-comment-passer-de-laide-alimentaire-a-un-droit-a-une-alimentation-de-qualite-pour-tous>

9 juin 2022 | L'alimentation du local au global ; *Axe Dynamiques alimentaires et diversité des territoires ;* Gilles FUMEY, Etienne FAUGIER, Carole CHAZOULE et Nicolas MOURGEON

Infos et inscriptions : <https://www.univ-lyon2.fr/recherche/les-chaieres-partenariales/tralim/amuse-bouche-n4-l'alimentation-du-local-au-global>

Et si vous vous voulez réécouter les deux premières séances, elles sont en podcast sur notre site !

- Mars : « Culture, alimentation et identité : Brillat Savarin avait-il raison ? »

- Avril : « La mobilisation des acteurs dans les transitions alimentaires territoriales »



❖ Conférence ICCAS

La 12^{ème} édition de la conférence **ICCAS (International Conference on Culinary Arts and Studies)** se tiendra du **1er au 4 juin 2022** à l'**Université Lumière Lyon 2**. Cet événement est organisé par l'**Institut Paul Bocuse** et est ouvert à tous les chercheurs et étudiants travaillant sur les thématiques alimentaires et culinaires. L'ICCAS propose un **tarif adapté** pour les chercheurs.euses et étudiant.e.s de l'Université Lumière Lyon 2. [Informations et inscriptions sur le site de l'événement.](#)



**Sustainable meal systems worldwide:
Challenges for Culinary Arts and Sciences**

Institut Paul Bocuse, Lyon, France

Actus du réseau

❖ Jeudi 12 mai 2022 à l'ISARA - Après-midi débat et projection sur les Droits des Paysan.nes

Pour la première fois en 2018, le mot *paysan* est intégré dans un texte universel : la **Déclaration** adoptée à l'ONU après dix-sept années de préparation et de négociations à la Commission des Droits de l'Homme à Genève. Sur 193 pays membres des Nations unies, 122 ont voté pour, 8 ont voté contre, 54 se sont abstenus, dont la France et la grande majorité des pays de l'Union européenne.

Pour comprendre les **enjeux et le contenu** de ce texte important, l'association Altaïr, l'ISARA, les Amis des Sans Terre et la Confédération Paysanne proposent une après-midi d'échange autour des Droits Paysans.

- Jeudi 12 mai 2022 à l'ISARA -
Après-midi débat et projection de
film sur les Droits des Paysans

Rdv au 23 Rue Jean
Baldassini, 69007 Lyon
métro B- Stade de Gerland

13h : accueil avec expo photos

13h30-14h15 : table ronde sur le Droit à un Revenu et à des
Moyens de subsistance
Art. 16 de la Déclaration des Nations Unies sur le Droit des paysan.nes

14h15-15h : table ronde sur le Droit à l'Alimentation et à la
Souveraineté Alimentaire :
Art. 15 de la Déclaration des Nations Unies sur le Droit des paysan.nes

15h15-16h : projection « Femmes rurales en mouvement »
d'Héloïse PREVOST, film sur l'agroécologie au Brésil

16h15-17h : débat autour du film, en présence de la réalisatrice

17h-18h30 : pot de rencontre avec dégustation de produits paysans

Infos, programme et inscription : <https://www.univ-lyon2.fr/recherche/les-chaieres-partenariales/tralim/jeudi-12-mai-2022-a-lisara-apres-midi-debat-et-projection-sur-les-droits-des-paysan-nes>

❖ Signes de la qualité et de l'origine (SIQO) en AuRA

Signes de la qualité et de l'origine (SIQO) en AuRA - Votre avis intéresse la Chambre régionale d'agriculture Auvergne-Rhône-Alpes.

L'INAO, la DRAAF Auvergne-Rhône-Alpes et la Chambre régionale d'agriculture Auvergne-Rhône-Alpes éditent tous les deux ans un Memento sur les produits sous signes de la qualité et de l'origine (SIQO) de la région. Ils diffusent un court questionnaire pour connaître votre usage des Mementos et/ou recueillir vos besoins et attentes pour les futures éditions.

Pour participer à l'enquête : <https://lnkd.in/gDIKNF4i>

❖ Appel à projets "Besoins alimentaires de demain"

AAP BPI France jusqu'au 8 juin 2022. La stratégie d'accélération Alimentation durable et favorable à la santé (ADFS) a pour objectif de permettre au secteur alimentaire de capter l'ensemble de son potentiel économique tout en accélérant sa mutation en remettant au centre des préoccupations les enjeux de durabilité et de santé.

Pour en savoir plus : <https://www.bpifrance.fr/nos-appels-a-projets-concours/appel-a-projets-besoins-alimentaires-de-demain>

❖ AMI "Démonstrateurs territoriaux des transitions agricoles et alimentaires"

AAP Caisse des Dépôts jusqu'au 1^{er} juin. Cet Appel à manifestation d'intérêt "Démonstrateurs territoriaux des transitions agricoles et alimentaires" vise à accompagner les territoires dans la transformation de leurs systèmes de production agricole et alimentaire.

Pour en savoir plus : <https://www.banquedesterritoires.fr/ami-demonstrateurs-territoriaux-des-transitions-agricoles-et-alimentaires>

❖ Colloque "Les politiques alimentaires en France"

23 et 24 juin 2022 à Sciences Po, 13 rue de l'Université, 75007 Paris. Vous trouverez sur la page de l'évènement une présentation : <https://www.sciencespo.fr/cso/fr/actualites/colloque-anr-les-politiques-alimentaires-en-france.html>

L'inscription s'effectue via le formulaire suivant : <https://forms.gle/nyeHt4v7yRc5jk4V6>

❖ Zoom sur le Blog de recherche PRALIM

Pralim rassemble autour du thème "pratiques alimentaires, approches diachroniques en Méditerranée" des chercheurs qui travaillent sur l'alimentation au sens large, avec des approches disciplinaires (archéologie, histoire, anthropologie, géographie humaine...) et des spécialisations (céramologie, archéo-zoologie, archéo-botanique, anthropologie biologique, épigraphie...) diverses.

Pralim est issu d'un thème commun de la Maison de l'Orient et de la Méditerranée, actif durant les années 2011 à 2014. Accéder : <https://pralim.hypotheses.org/>

INSCRIVEZ-VOUS à notre newsletter bimestrielle pour être certain.e de recevoir la prochaine :

<https://framaforms.org/inscription-newsletter-chaire-tralim-1639063511>